



日本共産党杉並区議会議員

くすやま美紀(樟山みき)活動報告

2025. 5. 15 NO. 428

連絡先 荻窪5-15-19-704

☎ 080-5531-8236

区議会控室 ☎ 3312-2111 (内) 2319



↑ホームページ

ハラスメントのない議会に向けて

阿佐ヶ谷駅前広場でトークライブ



左から山名かなこ議員、ブランシャ―明日香議員、小池めぐみ議員、くすやま美紀。山名議員とブランシャ―議員は4月8日に、奥山たえこ議員、そね文子議員、奥田雅子議員の5人で『シスターフッド杉並』という新会派を結成しました。

4月27日(日)午後、阿佐ヶ谷駅前広場で、区議会でのハラスメントについて考えるトークライブが行われました。1期目の山名かなこ議員(れいわ)、ブランシャ―明日香議員(緑の党グリーンズジャパン)、小池めぐみ議員(共産)の3人の企画によるイベントで、私はゲストとして参加しました。

女性議員への誹謗中傷が深刻化

イベント開催のきっかけは、4月9日の東京新聞に、杉並区議会でききている暴言や誹謗中傷等に関する記事が掲載されたことです。

杉並区議会では、前回の区議選で女性議員が半数を超え、ジェンダー、気候危機などのテーマが取り上げられることも増えた一方、女性議員に対する暴言や誹謗中傷が深刻化していることを、3人の議員を取材し報道したものです。



区議会では、田中ゆうたろう議員が、岸本区長に対し「インチキ区長、ダメ区長」と罵声を浴びせたり、ブランシャ―議員に「ムダ議員」、日本共産党に対しては「犬ころ」「きゃんきゃんうるさい、きゃんころが」などの誹謗中傷を続けています。共産党議員が自席から「暴言です」「誹謗中傷です」と抗議の声をあげたことに対し、笑う議員もいます。「こうした議会では、安心して議論をおこなうことができない」「委縮してしまう」などの声が出されています。

連帯強め、議会の正常化へ

3人の新人議員は「議会におけるハラスメントについて、もっと話したい」と、7期目の私を交え『地方議会でのハラスメント今更@杉並区議会』を開催。

私が新人の頃の議会でのハラスメントの話や、女性が議員になることの困難、これからのように連帯して議会を正常化していくか、などについて中身の濃い前向きな話ができました。

阿佐ヶ谷駅南口広場には30人以上の方が集まり、通行中の学生も立ち止まって聞いてくれました。

トークイベントは、小池議員のYouTubeで動画をご覧ください。



お困りごと・ご相談は、お気軽に上記連絡先まで、お電話ください

田中ゆうたろう議員に対する懲罰特別委員会 継続して開かれています

現在まで5回開催 参考人招致も行う

田中ゆうたろう議員（杉並をセンタク致し候）が、第1回定例会の一般質問で、教育長ら理事者の方を向き、大声を出し机を叩いて「ふざけるなど言っておきます」と威嚇する行為を行ったことに対する懲罰特別委員会が継続して開かれています。

現在まで5回の懲罰特別委員会が開かれ、4月3日には、全国の地方議会について研究し、懲罰動議にも大変詳しい廣瀬行政研究所の廣瀬和彦氏が、4月18日には東京都議会で法律顧問をしている江村利明弁護士が参考人として招致され、それぞれ委員からの質問に答えました。

田中議員が弁明 「謝罪するつもりは毛頭ない」

5月12日の委員会では、事犯者である田中ゆうたろう議員から申し出があった弁明と、弁明に対する委員からの確認が1時間にわたり行われました。

田中議員は弁明の中で、壇上で大声など上げていないし、理事者を威嚇してもいない。議長が答弁者を指名しているにもかかわらず、議席で騒ぎ立てて議事進行を中断させたのは私ではな

く一部の議員らである。会議を混乱させ、品位や秩序を乱しているのは、彼らの側にほかならない。本動議は不当・違法である、などと述べました。

弁明に対する確認で、日本共産党の富田たく委員が「反省はしていると言いが、議会の場では謝罪がなかった。今後も謝罪するつもりはないのか」と質したところ「謝罪をするつもりは毛頭ない」と述べました。また、自民党委員の「今回の懲罰委員会の設置をどう受け止めているか」との質問に対しては「見せしめの、つるし上げの、小学生以下のリンチみたいないな東京裁判ならぬ杉並裁判みたいな、阿呆ないじめの会議をやつてるとしか思えない。甚だ迷惑している」と答えました。

今回は公聴会を開催

次回5月21日（水）10時から、区民の意見を聞く公聴会が行われ、懲罰に賛成の区民、反対の区民それぞれ3名が意見を述べます。

その後6月5日（木）の本会議終了後に懲罰特別委員会が開かれ、各委員の意見開陳が行なわれる予定です。

懲罰特別委員会資料はこちら



JCP 杉並日本共産党のLINE公式アカウント、5月は登録おすすめキャンペーン期間です！原田あきら都議会議員の街宣予定や、区政・都政報告会、区議会の予定などもお伝えしています。街宣ではチラシ配りのボランティアも募集中です。ぜひLINEに友達登録して応援してください！

よし子参議院議員のLINE公式アカウントも登録をお願いします。



吉良よし子
参議院議員
LINE公式アカウント

消費税減税が大争点になってきました。大企業と富裕層への減税・優遇を見直すことで恒久的財源を確保するという日本共産党の提案に、石破首相も「安易な国債の発行に頼らない姿勢は本場に立派」と答弁せざるを得ませんでした。確信を持ちおいに訴えていきたいと思えます。



原田あきら都議と宣伝
(14日、荻窪駅西口)